

dont le Demon se feroit pour les tromper et pour empescher que je leur donasse de l'Esprit (c'est leur manière de parler.) Vn des plus anciens vieillards, zelé pour les anciennes coutumes du pays apprehendant que son crédit et celuy de ses semblable ne souffrit quelques diminution, si on embrassoit la foi alla criant dans le bourg: vous tous qui avez jusqu'ici ecouté ce que vous à dit la robe noire, venez dans ma cabane; je vous instruirai aussi de ce que j'ai appris de mon grand père et de ce qui nous devons croire, laissez aux gens de loin leurs fables et attachons nous a nos traditions.

Le 18 Septembre il mourut un enfant sans baptesme par l'opiniatreté des parens qui me rebuterent toujours lorsque je me presentois pour lui donner ce sacrement; afinque le malheur de ce petit infortuné fut l'occasion du salut des autres, j'ai crié dans les places du bourg que je deplorois le perte de l'ame de cet enfant qui maudiroit eternellement ses parens: vous qui avez des enfans mourans qui ne font pas encore baptisés, leur difai-je ne differez pas à les apporter à la chapelle, ayez pitié d'eux comme j'en ai pitié. Je fus longtems a-parcourir le bourg afin de me faire bien entendre; dès le lendemain j'en baptifai cinq il y en a deja vn qui est dans le ciel Je compte mes peines pour rien sachant ce que les ames ont couté au fauveur; par l'entetement et par la resistance des parens, il en est parti plusieurs pour l'huyvernement de six mois. A l'occasion des malades je me suis donné beaucoup de mouvement, afin de ne pas manquer de procurer le ciel a ces petits innocens, je ne trouvois du tems pour dire mon breviare que pendant la nuit: avant que la maladie eut couru